

LA

## REGENERACIÓN

:: INSTAURARE : OMNIA : IN : CHRISTO ::

: REVISTA : SEMANAL : DE : ACCIÓN · SOCIAL : CATÓLICA :

Sumario:

Uno por otros y Dios por todos.—Moral del cinematógrafo.—  
Els pelegrins de la fám.—Consecuencias de la guerra italo-  
turca.—Observaciones.—Crónica.—Correspondencia.—No-  
tas de arte.—Bibliografía.—Noticias.

Unos por otros y Dios por todosEstimados consocios

Visto, por el reciente balance, la halagüeña situación del Sindicato, á pesar de los muchos obstáculos encontrados en el camino, la Junta atenta siempre á procurar el mayor bien posible á los socios, cree llegado el momento oportuno de crear una asociación de socorros mútuos para enfermos.

Nadie ignora que las instituciones sociales por su naturaleza y fines no tienden sino á rehabilitar á las clases trabajadoras mediante la acción corporativa informada del amorosísimo espíritu de la caridad cristiana.

Los males sin cuenta acarreados á las mismas por el individualismo egoísta del pasado siglo no serán, compañeros, eficazmente remediados hasta que, bajo la égida de personas inteligentes y generosas, lleguemos á una unión franca, sincera y firme.

La Junta abriga el pleno convencimiento de que, cuando ésta sea un hecho, será también un hermosísimo hecho el poseer espacioso local donde, además de hallar honesto esparcimiento, reciban enseñanza gratuita nuestros queridos hijos: el vernos socorridos en nuestras enfermedades: el percibir pensiones, bien que módicas, los imposibilitados para el trabajo por su avanzada edad. Todo lo apuntado es necesario, pero mayormente lo último.

Pues no hay cuadro más triste que el desarrollado en los hogares pobres al caer enfermo el jefe de familia, ó quedar inutilizado por la vejez.

No queremos trazar ninguna pincelada para hacer su pintura porque resultaría demasiado negra y horrorosa; pero, si, debemos tener presente que en el día de mañana cualquiera de nosotros puede gemir y verse agobiado por tamaños males, á no precavernos con tiempo formando una asociación poderosa que sea manantial abundante de próximos bienes.

De ahí que la Junta compenetrada con los elevados ideales y nobles sentimientos de nuestros mejores amigos y guías, los reverendos Francisco Armendares y Alberto Vila, y convencida por añadidura de que se trocarán pronto en bellas realidades nuestras risueñas esperanzas, se decide á crear en el Sindicato, de momento para los socios, y en breve para los restantes del pueblo, la mentada asociación, cuyas principales bases adelantamos al objeto de que previamente leídas y bien meditadas puedan ser discutidas y aprobadas en la próxima reunión general que tendrá lugar á las 2 de la tarde del día 1.º de Enero en el local de costumbre.

### *La Junta.*

a) Los socios del Sindicato que ingresen en la asociación de enfermos pagarán una peseta mensual; pero percibirán la bonificación de dos pesetas por cada saco de abonos, hasta el número de seis, comprados á la sociedad.

b) Los futuros socios del Sindicato no podrán pertenecer á la asociación hasta haber comprado 12, 18, 24, 30, 36 sacos según excedan de 20, 30, 40, 50, 60 años respectivamente.

c) Los enfermos tendrán derecho al socorro diario de tres pesetas desde el quinto día inclusive de la enfermedad por espacio de tres meses, sino han sido antes dados de alta por el médico.

d) Los atrasados en el pago de las respectivas cuotas, abonos y demás materias dos, cuatro, seis, ocho meses, en el acto de caer enfermos, perderán una, dos, tres, cuatro cuartas partes del derecho de socorro.

e) El pago de las cuotas y el recuento de sacos para los efectos del artículo, a, con la consiguiente liquidación, se hará por anualidades adelantadas en el mes de diciembre.

f) Los agricultores asociados podrán formar parte de las secciones de mutuo auxilio en las faenas del campo.

g) Los miembros de cada sección, al caer enfermo algún individuo de la misma, vendrán obligados á hacer, según disposición del encargado, los trabajos, que le correspondan por turno.

h) Los imposibilitados de cumplir por sí con ese deber, se procurarán por su cuenta un suplente.

i) Los que no cumplan con su cometido en obra tan caritativa serán amonestados ó expulsados de la asociación y Sindicato á juicio de la Junta.

j) Los agricultores mayores de 30 años, quienes en el próximo año no ingresen en el Sindicato, no podrán después participar de las ventajas que en adelante se procuren á los socios.

*Nota.*—Los precios de los abonos seguirán rigiendo los mismos, pudiendo aumentar ó disminuir en conformidad con los dominantes en el mercado.



## Moral del cinematógrafo

### V.

#### (CONCLUSIÓN)

Otros ejercicios hay que no son tan corporales y se enderezan á la educación de la imaginación y sensibilidad, á la formación del buen gusto, que si es cosa principalmente del entendimiento, toman en ello mucha parte los sentidos. A este grupo pertenecen todos aquellos ejercicios ó espectáculos en que entra como elemento principal el gozo que dimana de las bellas artes. ¿No está reconocida por todo el mundo inteligente, por ejemplo, la fuerza que posee la música como educadora del sentimiento? Se hallaría asimismo abundante ocasión para deleitar é instruir simultáneamente á los jóvenes, llevándolos dondequiera que haya alguna manifestación notable del arte. Antes que el cine creemos casi más preferible el baile regional al uso de cada país. Todos los deportes son superiores al cine para la salud del cuerpo y para la formación del sentimiento.

La mayor parte de los medios que acabamos de apuntar son para uso de los niños varones; para los del otro sexo no faltará quien sepa señalarles lo que les sea más útil. Solo diremos aquí que la niña debe ser educada con vistas á lo que después ha de ser, esto es, mujer bien formada en el cuerpo y en el espíritu; según frase de San Pablo.



Recordamos haber leído en un grave autor escolástico de la Edad Media una donosa aplicación de las cuatro virtudes cardinales á la vida del cuerpo. La prudencia sería el uso expedito de los sentidos, la justicia el equilibrio de los humores corporales, ó sea la salud, la fortaleza el vigor corporal ó fuerza muscular, y la templanza, en fin, sería la belleza del cuerpo. Además de las virtudes cardinales de la superior región del espíritu, y de las que hemos enumerado de la región inferior del cuerpo, podríamos suponer

otras tantas virtudes ó cualidades buenas similares en la región media del alma, en la vida interior de los sentidos. Volvamos á nuestro objeto primero. ¿El uso del cine es favorable ó perjudicial á las buenas cualidades que deben adornar al cuerpo? ¿Es favorable ó perjudicial á las buenas cualidades que deben adornar al cuerpo? Es favorable ó perjudicial á las buenas cualidades que debe apetecer el alma humana? A estas preguntas hemos contestado en las precedentes reflexiones. Ahora juzgue imparcialmente de su valor quienquiera que nos haya leído.

P. FERMÍN DE LA COT.

O. M. Cap.

---

## Els pelegrins de la fám

---

Crehuant camps y plans, atravessant valls y montanyes, caminant pera la polsosa carretera, fatigat el cós, abrumada l' ànima, els infortunats legionaris del treball; ennegrit son carest per el suor deixent entreveurer en el seu posat l' expressió amarga del desengany, pregonera de mortes esperances y de ilusions mereides.

Jo, els he vist passar aprop meu.

Les ombres de la nit envolcallen els cossos de la nombrosa colla, que, enfilantse per els tortuosos viarangs de la montanya, m' apareixer tétrica professó espectral, interrompent el solemne silenci d' aquelles altures, amb alguna cansó tristoia de nostra terra y amb els acompasats cops de bastons al pedrigoleix del camí.

Poc á poc s' han anat esvahin els pelegrins de la fám, boi fent camí cap á França a buscar un mós de pá y un cel no tant aclaparador com el de llur terra ahont no sentirán el jou faxut del usurer y del casic.

En ses caces macilentes torrades per els raigs abrasadors del istiu, portant marcat el sufriment y en sa mirada s' hi veu la més sublim resignació, encar qu' expresant un coratje llarch temps contingut.

Son els parcers del meu poble que lluny de la llar ahont dei-

xánt esposa y fills entregables y pares vellets, sens més concól l'esperança y l'ajuda de Deu buscan l'amarch pá en el desterro voluntari que 'ls hi há de proporcionar medis pera satisfacer els deutes al cacich, el butxi de la sua ditxa, el monstre danyi que mata entre ses garres la seva felicitat.

Jo, els he vist pasar aprop meu els pelegrins de la fám... hi hé sentit intensa tristó; me hé convalgut de la desgracia de mos companys y amichs y he recordat amb indignació santa que en el meu poble no hi tenim Sindicat, ni Caixa d'estalvis, ni Caixa rural.

L. CODINA CURET.

## Consecuencias de la guerra italo-turca

La guerra en Trípoli ha producido un efecto inmediato resolviendo un problema grave para Turquía. Ese resultado ha sido que, no sólo ha cesado la sublevación de los árabes en Yemen, sublevación de que nos ocupamos oportunamente, sino que turcos y árabes ha celebrado un pacto de concordia y amistad, en virtud del cual el imán Yahia, el formidable enemigo de Turquía en la región asiática y el caudillo más importante de la sublevación ha sido encargado por el gobierno turco de la administración de las provincias del Sur de la Arabia.

Como consecuencia, además de encontrarse libre Turquía de un gravísimo negocio que podía serle fatal, se han hecho imposible para Italia las operaciones en Arabia que preparaba. Habrá podido bombardear algunas aldeas de la costa; pero el desembarco anunciado por muchos periódicos de Europa, no puede ya tener lugar, y ese desembarco era una de las grandes esperanzas de Italia para adelantar en Trípoli. El imán Yahia, en reciente conferencia celebrada con el general turco Izzet, bajá jefe del Estado Mayor de Turquía, ha dado completas seguridades de que el desembarco italiano no se verificará.

Esa entrevista se ha celebrado en Denan, pequeña ciudad situada al Noroeste de Umram, y en ella, según testimonio unánime

de los que la presenciaron, reinó gran cordialidad, que contrastaba con la habitual solemnidad oriental. El imán árabe y el general turco se abrazaron, después el séquito de Izzet bajá hizo una profunda reverencia al imán, que besó en la frente á todos los oficiales que lo constituían.

La conferencia duró dos días y tres noches, y cuando el acuerdo fué completo el imán ofreció á sus huéspedes un suntuoso banquete, en el que hicieron el principal papel los magníficos y famosos carneros del Yemen.

En el momento de la despedida, el imán hizo tocarse las cabezas de su caballo y del general, y volviéndose, dijo con voz fuerte:

«Puedes transmitir á aquellos que te envían las palabras que voy á pronunciar; nunca una mentira ha salido de mi boca: La paz que hemos firmado, durará por los siglos de los siglos, y desde hoy en adelante nuestros amigos y nuestros enemigos serán comunes. No temáis que los bárbaros de Italia desembarquen en este país, porque á los batallones turcos se unirían los soldados innumerables del imán, y todos juntos somos invencibles.»

En testimonio de este acuerdo, el imán ha hecho marchar con Izzet á su lugarteniente, el jerif Nasir Nebhout, que se alojará en Sanaa en el palacio del general. Diariamente conferenciará con él sobre la situación y examinarán juntos los informes de sus emisarios, procurando estar al corriente de los movimientos de la flota italiana. A un simple aviso de su lugarteniente, el imán Yahia llamará á sus gentes y las reunirá á los soldados turcos.

Como se ve, fué un día que Italia debe señalar con piedra negra.

N.

---

## *Observaciones*

---

Al objeto de que los amables lectores de LA REGENERACIÓN puedan apreciar mejor la importancia de la obra que acomete la Junta del Sindicato de Malgrat, nos permitimos hacer algunas consideraciones que estimamos útiles y pertinentes al hermoso proyecto.

De momento se presenta por sí misma la virtualidad intrínseca de las instituciones sociales, que arraigan y se desarrollan prósperamente por poco favorable que les sea el medio en que son plantadas.

Pues el Sindicato de Malgrat, á pesar de la guerra sin cuartel que han venido haciéndole desde su inauguración muchos y poderosos elementos, á pesar de la indiferencia con que le han tratado hasta aquellos que por su posición, y aun por egoísmo deberían ser sus más entusiastas protectores, ha adquirido tal desarrollo que asusta á los adversarios é inspira cariños platónicos á los amantes de la moralidad, religión y mejoramiento de las clases trabajadoras, mientras esto no les cueste sacrificio ni personal ni pecuniario. Las obras sociales católicas, al contrario de lo aconteció á los socialistas, no llegan á beneficiar á los pobres sino luchando contra viento y marea. Pero al fin lo logran, porque esta es su hora; la hora señalada por la Divina Providencia de la liberación de los nuevos esclavos.

La asociación de enfermos proyectada por la Junta de referencia, librará á no pocos de la miseria sin que les cueste una peseta. Ya que la cuota señalada será para los agricultores más aparente que real; pues son contados los que no llegan á comprar seis sacos de abonos al año, por los cuales recibirán la bonificación de doce pesetas, esto es, lo indispensable para el pago de las mensualidades.

Y ese descuento lo tendrán sobre el precio que rige en el Sindicato tocante á los abonos; precio mucho más bajo que el señalado en las tiendas de los comerciantes.

De lo qual se colige que los agricultores por medio del Sindicato tienen los abonos más baratos, y además un seguro para casos de enfermedad. Esto hacen las Obras sociales.

## Notas de arte

Exposición Bertrana.—En el Salón de Arte del Sr. Estruch, hemos visto una exposición de telas del Sr. Bertrana.

Contra lo que se ha dicho por un colega local de que en la misma había de bueno y de malo, hemos de decir, sin que establezcamos la impecabilidad

artística de Bertrana, que en la susodicha exposición hemos visto al artista y á su obra en la plenitud. Seguridad en el trace, en el colorido y riqueza en el asunto: las telas impresionan y atraen por lo mismo que son frutos de una marcada serenidad artística.

De las recientes exposiciones que hemos visto, á excepción de la memorable de Santiago Rusiñol, la exposición del Sr. Bertrana es la que más nos ha gustado é interesado.

Nos cabe mucho felicitar al artista por su buena labor.



**Un cuadro de Pareja.**—En el mismo acreditado salón del Sr. Estruch, el artista Sr. Pareja tiene expuesto un cuadro-retrato de tres jóvenes.

A fuer de sinceros hemos de confesar que, nada de nuevo ni atrayente vemos en el mismo. Las figuras parecen poseídas de una excesiva rigidez. Y en la abundancia de detalles con que trata el asunto el pintor, no hacemos consistir nosotros la esquisitez del arte, ni el secreto de la impresión y el buen gusto.

No queremos decir con esto que esta obra sea una labor banal, pero si que cae en el círculo anchuroso de lo corriente en arte.

P.

---

## CRÓNICA

Otra vez el harka rifeña ha atacado las posiciones avanzadas del río Kert, tomadas con gran valentía por nuestro ejército, y el ataque ha sido formidable, aunque una vez más se hayan abrillantado la bizarría y valor de los soldados españoles.

Cuando hace unos dos meses hablamos en estas crónicas de la suspensión ó aplazamiento de las maniobras decisivas de nuestra acción militar en Marruecos, apuntábamos la posibilidad de nuevos ataques, y estos por desgracia no se han hecho esperar: eran ya previstos; estaba en la conciencia pública, la convicción de que no había terminado aquella acción, sino que se debería emprenderla de nuevo tan luego como los rifeños enemigos hubiesen terminado las faenas de siembra en sus campos: estas han terminado, y parece que se van á continuar los ataques.

El querer atribuir esos ataques y embestidas del harka rifeña

contra el ejército español á manejos de la nación vecina, parece ahora desprovisto de fundamento; la lucha entablado hoy en Africa es secular, y muy difícil de acabar; ella terminaría con aceptar los moros nuestra civilización, pero el fanatismo musulman no cede fácilmente; el antagonismo de ideas y sentimientos provocará siempre graves discusiones entre los dos pueblos combatientes: aquí está la primera causa de la lucha, y por ende de los repetidos ataques de los moros contra nuestro ejército.

Hoy Francia trata amigablemente con España, entre ambas naciones se irá á una franca concordia sobre los asuntos que les interesan en Marruecos, por eso no podemos creer en manejos franceses que produzcan los mencionados ataques; podrá haber agitadores en el campo enemigo, pero hoy no podemos contar en ese número á la nación vecina; el caso actual estaba previsto, y tiene lógica explicación, sin que haya necesidad de recurrir á escudarse en influencias extrañas para esplicarlo.

Los últimos ataques debieran ser una lección para nuestros gobernantes, precisa poner á raya á las harkas rifeñas, es preciso terminar con una guerra que sobre ser económica, militar y humanitariamente cara no nos produce grandes resultado positivos; quizás la organización de un ejército colonial daría más eficacia á la acción que allí debemos desplegar, que lo que hasta hoy se ha venido realizando.

No culpemos á nadie de los sucesos deplorables en tierra africana, la culpa está en no saber ó no querer adaptarnos á la realidad.

F.

---

## Correspondencia

De Calonge — Se trova greument malalt nostre estimat senyor Rector Mossen Miquel Serra, La nova de que se li administraria el Sant Viatic s' escampá per la vila á manera de llrmp, y á l' hora senyalada un gran nombre de persones de totes les clases socials

esdevingueren á la Iglesia. L' Ajuntament ab el Sr. Alcalde y demás Autoritats hi assistiren en corporació: se repartiren mes de 80 atxes, y molts les portaren de son us particular. Nostre Amo fou portat sota Tálem, donant guardia d' honor la Guardia Civil.

El trajecte recorregut estava atapait de treballadors tapers, que ajonellats religiosament, contemplaven el pas del Santíssim y sos acompanyants.

Ab aquest acte, el poble de Calonge doná proves de vera gratitud envers son digníssim Sr. Rector, demostrant també que encare corre per ses venas sentiments religiosos. Desitjém una prompte curació á nostre Sr. Rector.

J. R.

Calonge, 22-12-1911.

## BIBLIOGRAFIA

Reseña Histórica de la Provincia Capuchina de Andalucía y varones ilustres en ciencia y en virtud que han florecido en ella desde su fundación hasta el presente, por el M. R. P. Fr. Ambrosio de Valencia, Ministro Provincial de la misma. Tomo V, Con las debidas licencias—Sevilla. Imprenta de la Divina Pastora. - 1908.

El P. Valencina está desempolvando de los archivos, saqueados y todo como están por la revolución curiosísimos documentos, y escribiendo con ellos la gloriosa historia de la Provincia.

Hermosa labor es la suya Resaltan como episodios las relaciones de Murillo y sus inmortales cuadros con los capuchinos, la épica vida del Beato Diego, del ídolo de las muchedumbres, Fr. Mariano de Sevilla, á quien por pacificar á Cádiz se debió la victoria de Bailén, y sobre todo, el origen de la tierna devoción de la Divina Pastora.

Hoy que la cuestión de Marruecos agita á Europa, es curioso ver, como se lee en este tomo dedicado á las misiones, á esos religiosos evangelizando á Marruecos yendo á las plazas españolas, internándose en Sierra Leona, sufriendo martirios en la Ginea y en el Congo y procurando evangelizar y fundar pueblos que hoy son ciudades en Venezuela. España vuelve hoy sobre sus pisadas, que regaron con con sangre los mártires capuchinos; pero ya no podrá conquistar ni la centésima parte de lo que hubiera poseído, consolidando á esos oscuros africanistas. Ya es tarde.

Pídase en las librerías, al precio de 1'50 pesetas ó «El Adalid Seráfico».—  
Capuchinos—Sevilla. La colección de 5 tomos, 6 pesetas.

— — —

Soliloquios del M. R. P. Ambrosio de Valencina, Provincial de los PP. Capuchinos de Andalucía y miembro del Claustro de Doctores del Seminario de Sevilla.— Quinta edición.— Con las debidas licencias.— Sevilla. Imprenta de «La Divina Pastora».—1910

El nombre del P. Valencina es tan conocido en España, que huelga toda recomendación. Sus libros corren en manos de todas personas piadosas, que no se cansan de leer sus «Cartas á Teófila» y las dirigidas á «Sor Margarita», escritas con un encanto y sencillez inimitables.

Pero donde el P. Valencina despliega todos los vuelos de su fantasía; donde desahoga toda la ternura de su corazón; donde más se puede apreciar la clásica galanura de su estilo y sus dotes de poeta, enamorado de las sublimes bellezas de la religión y de los encantos de la naturaleza, es en estos «Soliloquios», que dan la medida de su alma grande y de corazón franciscano.

El éxito de este libro lo prueban las bendiciones que ha merecido del Episcopado y los aplausos de la Prensa, y además el gran número de ediciones que van publicadas. En esta última, la obra lleva infinidad de fotografados que hacen amenísima su lectura.

Pídase en todas las librerías, ó á la Administración de «El Adalid Seráfico».—Ronda de Capuchinos—Sevilla, al precio de 2 pesetas en rústica y 2'50 encuadernado en tela inglesa y rótulos en oro.

---



---

## NOTICIAS

---



---

A nuestros amables lectores y amigos,  
les deseamos feliz y próspero Año nuevo.

CUARENTA HORAS.—Se celebrarán en la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen; por la tarde se reserva á las 6.

ECLESIAÍSTICAS.—Ha sido nombrado coadjutor de Palau Sabardera, el Rdo. D. Andrés Castellón; el Rdo. D. José Planells, de Palau Sabardera, vicario de Cassá de la Selva; el Rdo. D. Jaime Teixidor, de Cassá de la Selva, vicario de Santa Coloma de Farnés; y el Rdo. D. Pablo Plana, vicario de Santa Coloma de Farnés, ha sido nombrado ecónomo de Verges.

—Ha sido propuesto por el Cabildo Catedral, para la parroquia de Viladesens el actual ecónomo de Bagur, Rdo. D. Damián Plana.

—Casi todos los periódicos han publicado un extracto telegráfico de «Motu Proprio», sobre la reforma del «Breviario», que no publicamos, por

ser dicho extracto muy confuso, y no poderse formar idea bien clara de la reforma.

«LA AMISTAD».—Para las próximas fiestas del 1.º de Año y Reyes en esta importante Sociedad Obrera se celebrarán selectas funciones teatrales.

El domingo día 31 se pondrá en escena «Lo cantiret de vidre», «Duptes» y «Cura de Moro».

El día 6 el precioso drama en 3 actos «Pau Claris ó el Corpus de sanch» y la bonita zarzuela «La Trencadissa».

CESÉ.—Ha dejado de publicarse, por haber desaparecido los motivos que motivaron su aparición el semanario carlista *La Defensa* que dirigía el Sr. Font y Fargas.

AYUNTAMIENTO.—En la pasada sesión, última del año, algunos de los concejales salientes hicieron su despido y el Sr. Alcalde explicó su labor al frente de la alcaldía. Se trataron otros varios asuntos de relativa importancia.

«LA CATALUÑA».—Esta importante revista barcelonesa, ha publicado un número dedicado al excoiso vate de la literatura hispánica muerto recientemente, D. Juan Margall Gorina

NECROLOGÍA.—Ha fallecido en Olot, confortado con los auxilios cristianos D. José Juliá y Casellas. Reciba su familia, en especial su hermano político, nuestro apreciado compañero de redacción el M. I. Sr. Dr. Don Pedro Iglesias pbro., la expresión de nuestro sentimiento por tan irreparable pérdida. R. I. P.

PATRONA DE LOS CAZADORES.—En Bañolas ha dado su anunciada conferencia D. Alfonso de Olivado, para dar cuenta de su proyecto y gestiones para nombrar Patrona de los Cazadores á Nuestra Señora del Collell.

Después de la conferencia, la reunión que se vió muy concurrida, adoptó las siguientes conclusiones:

1.ª Adherirse todos los concurrentes á la bellísima idea de proclamar patrona de los cazadores á la Santísima Virgen del Collell.

2.ª Dar por nombrada la Junta comarcál compuesta de los Sres. Alcalde de Bañolas, D. José Alsíus; Diputado provincial, D. Joaquín Coromina; D. José Congost, D. Juan Malagelada, D. Narciso Hostench y Don Luis Castañer, de Bañolas; D. Vicente Illa, de Serriñá; D. Pedro Noguer, de San Andrés del Terri; D. Narciso Casademont, D. José Fort y D. José Plantés, de San Miguel de Campmajor; D. Tomás Busquets y D. José Salvavia, de Mieras; D. Juan Manté, del Sellent; D. Juan Bosch y D. Salvador Bonet, de Besalú; D. Luis Fort de Mayá; D. Francisco Campolier, de Porqueras; D. Miguel Ordís y D. Juan Llaváneras, de Crespiá; D. José Puig, de Vilademí; D. Manuel Parer Faras, de Fontcuberta; y D. Tomás Geli, de Pujals dels Caballers.

3.<sup>a</sup> Recabar de todas las Corporaciones y Asociaciones de la provincia su adhesión á la idea de la expresada proclamación.

4.<sup>a</sup> Telegrafiar á la Real Asociación de Barcelona, dándole cuenta del entusiasmo que reinó en la conferencia dada en el salón de sesiones de Bañolas, por D. Alfonso de Oliveda, nombrándole Abanderado en la fiesta que se celebre.

5.<sup>a</sup> Oficiar al Ilmo. y Rdmo. Sr. Obispo de la Diócesis dándole cuenta de dicha conferencia y rogándole á la vez que coadyuve á la idea de la proclamación y á su pronta realización.

LOS EFECTOS DEL ALCOHOL.—Una reciente estadística demuestra que en los Hospitales de París entran mensualmente por término medio 5.800 alcohólicos, atacados de enfermedades debidas á su intemperancia, ó sea, 70 000 al año, que equivalen á 300.000 estancias de Hospital, lo que cuesta á la Beneficencia 1.600.000 francos.

El doctor Richard ha calculado que además de este dinero, representa una pérdida de trabajo, suponiendo á dos francos por día de 1.350 millones. De modo que según la cuenta del citado doctor, el alcohol que se consume cuesta 128 millones; el tratamiento de los enfermos, 70; los gastos que producen los dementes que deben la pérdida de sus facultades al alcohol, 9 y medio; los gastos de represión por los crímenes que cometen los alcohólicos, 2 millones. En total, 1.500 millones al año.

Como se ve, estas cifras son elocuentes por si solas; pero hay además, que añadir lo que representa el perjuicio moral que ocasiona el alcoholismo á la clase obrera y también á las demás clases sociales, porque hay alcohólicos de levita.

PRECIO DEL TABACO.—La *Gaceta* publica la Real orden de Hacienda, disponiendo el aumento de los precios en varias labores de tabaco, en virtud de las disposiciones contenidas en la vigente ley de Presupuestos.

De conformidad con lo propuesto por la representación del Estado cerca de la Compañía Arrendataria de Tabacos, se dispone que desde 1.<sup>o</sup> de Enero próximo se vendan: A 20 céntimos de peseta el paquete de 25 gramos: de labor denominada picado común fuerte; á 50 céntimos el paquete de 50 gramos de picado con hebra común, y á 3<sup>25</sup> pesetas el manojo de hoja Virginia, de 500 gramos: con cuya reforma el recargo establecido se elevará á 23.272 por 100 como término medio conrelación al producto total obtenido en el ejercicio de 1909, de la venta de las labores que constituyen la venta.

¿POR QUÉ SERÁ?—En Londres murió hace tiempo, sin familia, un protestante rico llamado Henry Daridrón. Al abrir su testamento se encontraron las siguientes mandas en favor de los católicos: 4.000 libras esterlinas para el Sr. Arzobispo católico de Westminster, con el fin de que las destine á las obras de la nueva Catedral; 1.000 libras al convento de Religiosas católicas de Nazareth-Hacese; otras 1.000 libras al Hospital católi-

co de niños pobres, y 2.000 más para que el Sr. Arzobispo las emplee en obras de propaganda católica.

Ni á los protestantes, ni á los socialistas deja nada. ¿Será por que á la luz de la candela mortuoria se ven las cosas con la verdadera claridad?

EL ARANCEL.—Una comisión de fabricantes de artículos de punto de Cataluña ha entregado al ministro de Hacienda una exposición firmada por los fabricantes de Barcelona, Mataró, Arenys de Mar, Canet de Mar, Calella, Olot, Masnou, Badalona, Tarrasa, Valls y Reus, en la que afirma que de no subsanarse los errores ó deficiencias en el actual arancel, se avecina la ruina total de la industria acaso más adelantada de nuestro país y que podría luchar con ventaja en el mercado mundial, acrecentando con ello la vida de una región que emplea hoy de 25.000 á 30.000 obreros solamente en Cataluña, sin contar con los que trabajan diseminados en fábricas similares en otras regiones.

—Añádase en la exposición que esta industria exportada hace pocos años un 75 por 100 de su producción, llegando el año 1904-1905 á más de 14 millones de pesetas la cifra exportada, y siendo hoy poco más de un millón de pesetas, á causa de las dificultades de adquisición y carestía de las primeras materias de hilatura de todas clases, especialmente la fina.

## Bodega Anticó :: Vinos de propia cosecha ::

— : **GARRIGUELLA** : —

Vinos rosados y Vinos tintos, de mesa, á varios precios  
Vinos de postres. Vino exclusivo para la Santa Misa; el mismo que expido desde mi casa

— **San Francisco, 9. = GERONA** —

## Estampería Católica

**Plaza de las Castañas, 3.—GERONA.**

Grande y variado surtido en artículos de Bisutería en Oro y Plata.—Grande existencia en objetos para servicio de Iglesia.—Especialidad en artículos propios para regalos.—Oleografías y estampas de todas clases.

## Hotel Restaurant MASSAGUÉ

Casa de completa confianza para R.<sup>dos</sup> Sacerdotes

Calle de Santa Ana, (junto á la Rambla de Canaletas).-BARCELONA

# Alumbrado de Poblaciones

 SOCIEDAD ANÓNIMA   
BARCELONA

**Sección Gas.--Fábrica de Gerona.-Calle de la Industria, 3**

Para dar á conocer las ventajas del alumbrado moderno de incandescencia y calefacción por gas, hemos habilitado una dependencia de nuestra fábrica en esta Ciudad para exhibirlo á quien lo desee, aunque sea á título de curiosidad facilitándole toda suerte de datos, lo más perfeccionado, que constantemente salga al mercado, estando en relación constante con las mejores casas del extranjero y en particular de Alemania.

Llama actualmente la atención por la potencia de su luz así como por su firmeza el invertido de aluminio «Manesman» de un consumo muy reducido así como también las cocinas alemanas «Senking» de dos y cuatro hornillos con horno, por lo esbeltos, elegantes y sobre todo por su bien estudiada construcción que permite aprovechar todo el poder calorífico del gas y saliendo por lo tanto el importe del mismo á un precio reducido.

Estamos próximos á recibir muestrario de estufas de las que tenemos inmejorables referencias.

## CONSULTORIO HOMEOPÁTICO

— PARA —

Enfermedades de niños y Medicina general

**DEL Médico D. José Peré Raluy**

*Miembro de la Academia Homeopática de París y ex-ayudante del distinguido homeópata de Madrid Dr. Rozabál*

**CONSULTA DE 11 A 1, Y DE 5 A 7**

**Plaza de San Francisco (Antes Grano), 4, Pral. derecha.-GERONA**

Aviso á los Obreros. — Todos los domingos, de 10 á 11 de la mañana, admitirá consultas gratuitas para los mismos y sus familias, en el local de la Asociación Obrera LA AMISTAD, Calle Nueva del Teatro, núm. 16.

Imprenta y Librería de Dalmáu Carles & Comp., Plaza del Oli, 1, y San José, 4. —GERONA.